

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION
Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION
Entregando su importe en Madrid Jevandose
dele en metálico, libranza ó sellos de correo
á la Administracion, calle del Rubio, núm.
ro 23, que ac servirá la que no está pagada

AÑO XVII.—NUM 2.259 DE LA NOCHE MADRID JUEVES 11 DE AGOSTO DE 1864. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10 (por la tarde).
El «Moniteur» en su edicion de la tarde, dice que el rey de las belgas ha salido anoche directamente para Bruselas.
La «Patrie» dice que el marqués de Peppi ha salido de Paris despues de haber sido recibido en audiencia particular por el emperador Napoleón y teniendo una larga conferencia con el conde Drouyn de Lhuys, ministro de los Negocios extranjeros.

Añade el mismo periódico que el marqués de Peppi es portador de despachos importantes.
Londres, 10.
El príncipe Humberto debe llegar á esta capital el día 22 de agosto.
Se asegura que el príncipe y la princesa de Gales, á su vuelta de Escocia, irán á visitar en Copenhague al rey Christian de Dinamarca.

Hoy llegará á Madrid el ministro de la Gobernacion Sr. Cánovas del Castillo que permanecerá, según nuestras noticias, hasta mañana ó pasado, regresando despues al real sitio de San Ildelonso, desde donde acompañará al Rey hasta San Sebastian para asistir á la inauguracion del ferro-carril del Norte.

Ayer debió llegar á Madrid la comision de Cataluña que viene á conferenciar con el ministro de Hacienda sobre la crisis fabril del Principado.

La Política cree que no está tan próximo como supone La Epoca el desenlace de la cuestion romana, porque dependiendo esta resolusion del emperador de los franceses, no es de presumir que quiera este soberano salir del statu quo sobre tan delicado asunto.

Se ha mandado de real orden satisfacer el importe del cuadro presentado en el ministerio de la Guerra y que representa la batalla de Tetuan.

Ha sido autorizado el coronel del segundo regimiento de infanteria de Montaña, D. Joaquin Espinosa y Azcona, para que pase en comision del servicio por término de un mes, á la maestranza de Barcelona y establecimiento de remonta de Conanglalls.

Ayer se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10 (por la mañana).
La «Gaceta de Spener» dice que los delegados de Hannover en la Dieta tienen orden de declarar que si la Confederacion no se considera bastante fuerte para exigir una satisfaccion á la Prusia por los acontecimientos de Rendsburgo, que han afectado directamente á la autoridad federal, Hannover retirará sus tropas del Holstein á fin de evitar otro abuso de la fuerza.
Londres, 9.
En el meeting de Bradford, lord Palmerston habló de la alianza entre Inglaterra y Francia como de una cosa probable en vista de lo que pasaba en el Norte de la Europa.

La «Gaceta del Ejército y de la Armada» correspondiente al día 6 del actual, ha publicado un artículo en que tratándose de la nueva Tactica del señor marqués del Duero se incurrir en varias equivocaciones respecto á su impresion y venta. De los datos que hemos adquirido resulta: 1.º Que el depósito de la Guerra no tiene imprenta y por lo tanto no puede imprimir la Tactica. 2.º Que el número de ejemplares mandados á los cuorpos ha sido indicado por los directores generales de las armas. 3.º Que la impresion estereotípica que se ha usado, el papel que es de buena calidad y las láminas que son cromolitografiadas, hacen subir el coste de cada tomo de instrucción de recluta y compañía y de batallon, no á dos, sino á más de tres reales, de donde resulta que la primera se vende por un precio inferior á su coste para favorecer á las clases de tropa y que la de oficiales no sale tampoco perjudicada, porque si paga algo más por la de batallon, la de compañía le cuesta tambien tres reales. 4.º Que el trabajo no podía sacarse á licitacion, porque el autor cedió su propiedad en uso de su derecho y con autorizacion de S. M. al depósito de la Guerra. 5.º Que el precio de venta ha sido aprobado por el ministro de la Guerra, y 6.º Que si la obra del Sr. Perca ha podido venderse relativamente más barata, es por la diferencia de tipos y de papel y por no tener gráficas.

Dice anoche El Reino:
«El general Prim, marqués de los Castillos, saldrá de la corte, según nuestras noticias, para fijar su residencia de cuartel en una capital de provincia. Hoy se le había comunicado una orden en este sentido.»

Con el fin de llevar á debido efecto lo dispuesto en la ley de 30 de junio último, por la cual se concede opción á los beneficiarios del Montepio militar á las viudas,

huérfanas y madres viudas de los generales, jefes, oficiales y empleados político-militares del ejército de D. Carlos que hayan fallecido hasta el 31 de agosto del año de 1839; S. M. ha tenido á bien dictar, entre otras cosas, que las familias que se consideren comprendidas en la expresada ley, acudan por conducto de los capitanes generales de los distritos, donde residan, solicitando la reválida-cion de los empleos que en el ejército carlista hubiesen obtenido sus causantes.

Contestando á la pregunta que nos dirige un periódico de medicina respecto al resultado obtenido por los médicos forenses de esta corte sobre si, como ha afirmado un médico norteamericano, queda impresa en el ojo del que muere la imagen del último objeto que vio, podemos manifestar á nuestro apreciable colega, que á pesar de los continuos y repetidos experimentos hechos en el ojo de algunos cadáveres, la afirmacion del médico norteamericano ha quedado hasta ahora desmentida, pues la retina del ojo permanece inalterable. Este es lo único que podemos contestar: muy en breve publicará un periódico de la ciencia un razonado artículo que hemos leído ya manuscrito, en el cual se demuestra la más ó menos importancia de este descubrimiento en el caso que llegará á ser cierto.

Ayer tarde han celebrado en el Congreso una larga sesion los presidentes de las diversas subcomisiones en que se halla dividida la comision de 21 diputados que se ocupa en el examen de las cuentas del Estado, y cuya comision continúa funcionando, sin embargo de estar terminada la última legislatura, en virtud de acuerdo especial del mismo Congreso. Adelantando notablemente sus importantes trabajos la seccion de contabilidad legislativa creada tambien por el citado acuerdo especial, la reunion de los presidentes de las subcomisiones ha tenido por objeto convenir en la forma de someter los trabajos á la aprobacion de la comision general.

Con el título de El Eco de la Plana va á publicarse un nuevo periódico en Castellón de la Plana.

S. M. la reina Cristina no ha pensado un solo instante en venir como particular á Madrid. Así lo afirmaba anoche La Epoca.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 44 0/0; la amortizable, á 00; el 3 por 100 francés, á 66,35, y el 4 1/2, á 94,60.
Londres, 10.
Los consolidados ingleses quedaban de 99 5/8 á 3/4.

En la Gazette des Etrangers, periódico que se publica en Paris, se lee lo siguiente respecto al grande y magnifico establecimiento conocido en Paris con el nombre de La Maison meuble, y dirigida por la misma administracion que el Grand-Hotel:
«La mas brillante colonia española se ha dado cita en este momento en las habitaciones amuebladas de la calle de Scribe, núm. 1, que desde su fundacion ha sido constantemente la morada escogida de los extranjeros de distincion que prolongan su estancia en Paris. Entre los personajes que se encuentran actualmente allí, se citan el duque y la duquesa de Saavedra, el duque y la duquesa de Aranda, el duque y la duquesa de Sesto, gobernador que fué de Madrid; el Sr. de Nestora, el marqués de Heredia-Carrion, el Sr. de Enriquez, los marqueses de Alameda, de Gaviria y de Aguas-Claros; el Sr. Reinos, sabio químico habanero, etc., etc.»

Los progresistas, dice anoche La Verdad, se han empeñado en que tenga importancia política el viaje de S. M. el Rey á Francia. Por mas que se empeñen en creerlo y en hacerlo creer así á sus lectores, es á todas luces más que el referido viaje tenga otro carácter que el de una visita de pura cortesía.

Ayer, á última hora, recibimos los siguientes DESPACHOS de nuestro servicio especial telegráfico:

Paris, 11.
Continúan los preparativos para la recepcion del rey de España. Este se apeará en el pabellon marsan de las Tullerías.

La emperatriz de Méjico ha escrito al rey Leopoldo de Bélgica manifestándole satisfacción por la recepción hecha por los mejicanos y confía en el buen porvenir de Méjico, fundándose en los buenos propósitos del emperador Maximiliano y en las simpatías de las grandes potencias europeas.

El príncipe Liechtenstein ha sido nombrado embajador austriaco en Méjico.

Nueva-York, 30.
El gobernador de Pensilvania ha dado una proclama diciendo que las fuerzas confederadas que han invadido el Estado son mucho más numerosas de lo que creía y que esta circunstancia hace obligatorio el armar-

se á todos los ciudadanos para defensa del país.

Los confederados han invadido el Maryland.

El cambio del oro á 256.
Londres, 10.

Los príncipes de Gales irán pronto á Dinamarca.

Prusia ha pedido esplicaciones á Hannover por la entrada de las tropas federales en Lanemburgo.

El gobierno hannoveriano ha ordenado á su representante en la Dieta que declare que retirará las tropas del Holstein si la Dieta no puede pedir satisfaccion por la cuestion de Rendsburgo.

Muchos notables holsteinenses se han reunido en Kiel y piden la instalacion inmediata de un gobierno común para Schleswig y Holstein, y su union á Prusia diplomática, militar y marítimamente.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta publica hoy los reales decretos admitiendo la dimision que fundada en el mal estado de su salud ha presentado D. José de Castro y Orozco, marqués de Girona, del cargo de Consejero de Estado; declarándole cesante con el haber que por el clasificacion la correspondía, y quedando satisficida del celo é inteligencia con que ha desempeñado el expresado cargo; nombrando consejeros á D. Juan de Lorenzana, comprendido en la categoría segunda del art. 6.º de la ley orgánica del Consejo de Estado, destinándole á la seccion de Estado y Gracia y Justicia del expresado cuerpo; y á don Modesto Lafuente, comprendido en la misma categoría y debiendo pasar á la seccion de Hacienda.

El comisario de guerra de primera clase, D. Pablo Capdevila y Villaró, que servía en el distrito de Burgos, pasa de interventor administrativo á la fábrica de Trubia. Tambien han sido trasladados los de segunda clase D. Francisco Salado y Berdejo, de interventor de la fábrica de Trubia, al distrito de Castilla la Nueva; D. Melchor Leiz y Elisabet, de Galicia á Canarias; D. Juan Martín Ginovés, de Burgos á Castilla la Vieja; D. Juan Ramirez Saborio, de Burgos á Aragon; D. Andrés Gallego y Pomar, de Castilla la Vieja á Burgos.

El parte del gobernador civil de las Islas Filipinas, confirma el parte telegráfico que en su día publicamos acerca del siniestro ocurrido en la noche del 6 al 7 de junio en el almacén principal de tabacos de Manila. A las dos y media de la noche del 6 descargó una horrible tormenta de las que son frecuentes en el país durante el tránsito de la estación seca á la lluviosa. Multitud de exhalaciones cayeron sobre la ciudad, causando algunas desgracias personales; pero la principal descarga eléctrica se verificó sobre el cuartel llamado del Carenero, destinado hoy á almacén principal de colecciones por ser el de mejor construccion entre los edificios que se salvaron del terremoto del año último. Este almacén, que contenía más de 86.000 quintales de tabaco en rama, principió á arder instantáneamente por todos sus lados con una intensidad que hizo inútiles los mayores esfuerzos y el concurso de todas las bombas de la capital para extinguir el fuego, que en breves horas consumió el tabaco almacenado, con el edificio, las prensas de enfundar y otros efectos. Todo lo que pudieron conseguir las autoridades fué aislar el incendio que amenazaba estenderse al gran arrabal de Binondo. Al comunicar las precedentes noticias el referido gobernador manifiesta que existe provision de tabaco en otros almacenes para el surtido de las fábricas de las islas, y para llevar á cabo las almonedas anunciadas en 20 de marzo del corriente año con destino á la esportacion extranjera.

El vicecónsul de España en Gualeguaychu participa el fallecimiento del súbdito español Domingo Abeleira, natural de Cayán ó de Serrizo, en la provincia de la Coruña, ocurrido en la ciudad de Fray Bentos, República del Uruguay; no habiendo dejado más herencia que un terreno para aprovechamiento de la arena, á cuya posesion pueden aspirar sus legítimos herederos acudiendo á deducir sus derechos en la forma acostumbrada ante el referido vicecónsul de la nacion.

Ha sido elegido diputado provincial por Nava del Rey (Valladolid) el señor Zorita.

Ha llegado á Valladolid el nuevo gobernador de aquella provincia, D. Vicente Lezama.

El tsar de Lécida se arrienda por cuatro años, á razon de 6.000 reales anuales.

En la hermosa y feracísima huerta de Novelda, se ha hecho por un propietario un ensayo en el cultivo del algodón, que ofrece los mejores resultados.

En la noche del 6 de los corrientes fué

barbaramente asesinado un vecino de Reilleu (Alicante) llamado Antonio Clemente Santonja, cuyo cadáver, cubierto de innumerables heridas que prueban el ensañamiento del asesino, fué hallado en la partida rural denominada Umbria de la Sierra.

Los tarraconenses se preparan para celebrar dignamente el día de San Magin, que es como si dijéramos su segunda fiesta mayor. Con tal motivo disponen funciones religiosas, músicas, fuegos artificiales, adornos de calles y conciertos en sus campos de recreo.

Los toros lidiados en la primera corrida de Cariagena fueron poco bravos, y por lo tanto dieron tan poco juego, que los seis se lidiaron en dos horas. El Gordito fué el alma de la funcion. Los de la segunda corrida fueron mejores, especialmente los cuatro primeros. Tanto unos como otros eran de la gaudería de D. Justo Hernandez.

La prensa de Carmona está desnuda: el director de La Sinceridad D. Mariano Trigueros y Gonzalez, ha demandado de injuria y calumnia al editor responsable del Progreso.

Se dice que un carpintero de Córdoba ha inventado dos sistemas de arados que pueden competir ventajosamente con los mejores por su buena construccion y la sencillez de su mecanismo. El aumento de precio sobre los demás es solo de 25 ó 30 rs. Si todo es como se asegura, debería darse á conocer este invento.

El domingo hubo toros en Alora. La empresa del ferro-carril de Córdoba á Málaga dispuso con este motivo dos trenes especiales.

El número de trabajadores empleados constantemente por la empresa del ferro-carril del Norte para la construccion de la via, no fué de dos mil como equivocadamente se ha dicho, sino de 10.000, y las sumas que ha costado toda la linea pasa de mil trescientos millones de reales.

La Epoca de anoche tenia entendido que ayer habian corrido las órdenes destinando el cuartel á las Baleares á don Amable Escalante.

Los trenes de la noche del domingo y el del lunes devolvieron á sus casas, á los muchos que de Murcia habian ido á los toros de Cartagena: solamente el extraordinario que salió de aquella ciudad á las nueve de la noche, se componia de unos treinta coches.

La Esperanza dirige anoche la siguiente súplica, á la que nos asociamos:
«Próximo á celebrarse el consejo de guerra que ha de juzgar á los presos en el cuartel de la Montaña del Príncipe Pio como presuntos reos de conspiracion, no podemos menos de hacer lo que en otras ocasiones analizas. Como pedimos indulgencia en 1848 para los acusados de Madrid, como la pedimos en 1854 para los acusados de Zaragoza, como la pedimos en 1860 para los acusados de Valladolid y Palencia, como la pedimos en 1861 para los acusados de Leja, así la pedimos ahora para los presos del cuartel de la Montaña.»

Para llevar la tranquilidad al seno de las familias, que á no dudarlo, estaban vivamente alarmadas con la misteriosa noticia publicada el 9 por Las Novedades y relativa á una reunion de hombres políticos de todos los partidos en casa de una persona muy conocida de esta corte, diremos que estamos ya en el secreto y que todo ello se puede esplicar con esta frase anticuada de ciertos padres de familia de antiguo régimen: «tienen un servidor mas.»
Se cuenta que el bautizo fué espléndido, y que un conocido escritor humorístico de la alegre reunion, fué el autor del suceso á que nos referimos.

En la peticion presentada á la Dieta germánica por el príncipe Federico de Hesse, se solicita que dicho alto cuerpo le declare inmediatamente duque de Lanemburgo y le entregue el mando, reservándose despues reclamar la soberania de Dinamarca y de los países que de este reino dependan.

Las tropas austríacas acantonadas en los Ducados dano-alemanes han recibido ya orden de retirarse. De las prusianas, parece que solo volverán á su país las ambulancias y la artillería.

Las relaciones del gobierno francés con los Estados secundarios de Alemania continúan en el mejor estado. No há muchos días tuvieron una conferencia con Mr. Drouyn de Lhuys los ministros de Baviera, Sajonia y Wurtemberg. Estos Estados son los que se han mostrado más hostiles al proceder de las dos grandes potencias alemanas en la cuestion de Dinamarca. No deba deducirse de la intimidad que reina entre sus gobiernos y el de Francia, que esta potencia piense tomar parte activa en los disgustos que existen en el seno de la Dieta germánica; pero esta seguridad no mitiga el disgus-

to con que las cortes de Berlin y Viena ven estas relaciones, disgustos que se expresan en el tono de los periódicos semi-oficiales.

La afición á las condecoraciones es tan grande en Francia que los ministros encuentran graves inconvenientes para satisfacer las numerosas exigencias que tienen para el 15 de agosto, día en que, como es sabido, se otorgan muchas. El ministro de Instruccion pública Mr. Duruy ha pedido y alcanzado que se conceda á su departamento mayor número de cruces que se destinan en gran parte para premiar á los literatos y hombres científicos.

Segun carta de la Espluga, se hallan extraordinariamente concurridas aquellas aguas por personas procedentes de las diferentes provincias catalanas, se disfruta de un agradable ambiente y se procura pasar alegremente el tiempo. Días pasados se improvisó una gran calbalgata compuesta de cuarenta ó cincuenta personas montadas horripalmente que se dirigieron á Poblet; se ha organizado un salon de baile con una orquesta su generis, en que se presencian por completo de las atenciones de una rígida etiqueta.

El Sr. duque de Osuna, patrono de una de las capillas del templo de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, ha suscrito la suma de treinta mil y pico de reales para la continuacion de las importantes obras que se están ejecutando en aquel templo.

El rey de Prusia va á prolongar una semana su estancia en Gastein. El 15 de agosto irá á Viena. En el mes de setiembre le devolverá la visita en Berlin el emperador de Austria. Para la misma época irá á dicha poblacion el emperador de Rusia, pero cuidará de no estar al mismo tiempo que el de Austria, para evitar interpretaciones.

El Botschafter de Viena, dice lo siguiente: Mr. Bismark quiere establecer el protectorado prusiano sobre la monarquía dinamarquesa, y ayudará á Christian IX. contra el partido escandinavo. Otrando de este modo, agrada á la vez al rey de Dinamarca y al emperador de Rusia.

El general en jefe de las tropas federales alemanas, á quien se encargó una informacion sobre lo ocurrido en Rendsburgo entre prusianos y hannoverianos, ha enviado á la Dieta esta informacion y los documentos en que la apoya. Propone, sin embargo, que se encargue una nueva informacion á oficiales de ejércitos alemanos completamente desinteresados en este asunto.

El gobierno turco ha relegado á provincias lejanas de su imperio á los subditos que se habian convertido al protestantismo, cambiando el Coran por el Evangelio, prohibiéndoles que vuelvan á Constantinopla.

El bay de Túnez ha ordenado, según se dice, al kasnadar, ó primer ministro, que no se presente en palacio en el término de un año. El kasnadar, con razon ó sin ella, pasaba por ser más afecto á la influencia inglesa que á la francesa. Cree-se que el destierro que se le impone es más ficticio que real, y que desde su retiro continuará influyendo en la política del gobierno.

Se ha verificado en Paris la reunion de los accionistas del canal de Suez. Mr. Lesseps ha esplicado la favorable influencia que tiene para la continuacion y terminacion de los trabajos, la decision arbitral del emperador Napoleón. Sus palabras han sido acogidas con el mayor entusiasmo. Dicese que á la reunion asistia Nubar-bajá hermano del virey de Egipto. Si esto es cierto, sería seguro indicio de las favorables disposiciones del gobierno egipcio hacia la empresa de esta importantísima obra.

No resulta cierta la noticia de que el rey de las belgas vaya á hacer un viaje á Inglaterra. A estas horas de encontrarse ya de vuelta en Bruselas.

Parece que se ha restablecido la buena inteligencia entre los miembros del ministerio francés. El ministro de Instruccion pública no era muy bien mirado por sus compañeros de gabinete y de aquí los rumores de modificación ministerial; pero despues de la estancia de los Sres. Fould y Drouyn de Lhuys en Vichy, los vientos han cambiado para monsieur Duruy y estos señores de la corona le muestran grande afecto. En un discurso que ha pronunciado Mr. Drouyn de Lhuys en Vauves ha hecho un grande elogio de Mr. Duruy.

Va á fundarse en Paris una sociedad titulada Caja de descuento de acciones obreras, destinada á proporcionar mejoras á las clases trabajadoras.

El arzobispo de Paris ha dirigido á los curas de su diócesis una carta en que se hacen grandes elogios del emperador y de la familia imperial. Los ultramontanos han visto con disgusto que en dicha carta no se nombra al Pontífice.

El termómetro marcaba el día 8 en Barcelona a las dos de la tarde una calor de 27 grados Reaumur, que es una temperatura extraordinaria para el clima de aquella capital...

Los 4,000 duros que en el último sorteo han tocado a Manresa se han repartido 2,000 a un solo sujeto que tenía medio billete, y los restantes a gran número de personas que unas habían formado una pequeña sociedad y otras tenían al-gun décimo suelto.

Se encuentra en Sarriá M. Raschovitz, representante de una casa extranjera, que se propone tomar parte en la construcción del canal de Tamarite.

Uno de estos días llovió tanto por la parte de Cardona (Cataluña), que el río Cardener tuvo tan fuerte avenida que casi llegó a inundar el paseo de Manresa y circuyó por completo la nieve fábrica del puente Viejo.

Mas de ochocientas personas se reunieron el domingo último en el salón de la Lonja de Barcelona para la elección de un comité progresista, tomando parte en la votación 418 votantes, habiendo quedado elegidos:

D. Ruperto Santaló, por 443 votos.— D. Mariano Pons y Tarrech, por 447.— D. Simon Fornier, por 446.— D. Gaspar Roig, por 444.— D. Pedro Mas, por 444.— D. Jacinto Casas y Colomer, por 425.— D. José Rovialta, por 419.— D. Pedro Galart, por 412.— D. Antonio Girones, por 403.— D. Juan Font y Espuglas, por 391.— D. Miguel Iglesias, por 391.— Don Francisco Amorós, por 390.— Votos perdidos, 345.

Ha empezado ya a funcionar la sociedad de Seguros sobre la vida fundada, y dirigida en Valladolid por D. José Guallar Calderón.

La diputación provincial de Zaragoza ha solicitado del gobierno de S. M. la autorización para contraer un empréstito de doce millones con destino a la construcción y reparación de caminos de aquella provincia comprendidos en el plan general.

En la alta montaña, de algun tiempo a esta parte, pocos son los días en que el peñol no causa en algun punto duelos y quebrantos. El día 25 de julio descargó una tormenta en Caballera, Llanas, Camporodén y en parte del término de San Pablo de Segurías y de la Vall del Bach, destruyendo las «ardanzas» El 28 empezó tambien en Surroca, Caballera, y subiendo por Vilallonga, Setcasas y Tracorá entró en Francia, y a la hora y media volvió a pasar el Pirineo con la misma furia, regresando a los mismos puntos de Setcasas y Vilallonga, donde causó daños cuantiosos.

En Posadas (Córdoba) se han formado algunas sociedades con objeto de dar funciones dramáticas.

fecha 9 de agosto, se sabe la llegada a aquel puerto de la Mala inglesa de la India, que conduce la correspondencia de Filipinas de 22 de junio, en cuya época ocurría otra novedad en el Archipiélago.

Convencido el señor ministro de Gracia y Justicia del improbo trabajo que pesa sobre los parrocos, ha recomendado muy eficazmente el pronto despacho de los expedientes de coadjutorías, solicitadas por conducto de los RR. preladados, disponiendo que no se detengan en lo más mínimo, ni bajo pretexto alguno.

En las temporadas próximas del mes de setiembre se celebrarán ordenes generales en la diócesis de Urgel.

Se han comenzado a distribuir entre las parroquias más necesitadas de la diócesis de Calahorra y la Calzada los ornamentos y vasos sagrados y demás objetos para el culto, adquiridos con la suma de 64,929 rs. que el gobierno de S. M. concedió para tan piadoso objeto en el mes de noviembre último.

Dice La Guía del Clero que Su Santidad ha creado dos vicariatos apostólicos en los desiertos de la América del Norte, donde la religion católica hace cada día mayores prosélitos, merced a los trabajos de los misioneros, que si bien son en pequeño número, su celo escede a todo elogio y ponderación.

Ha sido agraciado por S. M. con la encomienda de Isabel la Católica el conocido editor Sr. Dorregaray, en recompensa de sus distinguidos servicios en la carrera militar, en la civil y últimamente por sus constantes esfuerzos para enriquecer el ramo de librería con obras tan importantes como la que en la actualidad está publicando, titulada Historia de los órdenes militares, cruces y demás condecoraciones españolas, de la cual han salido a luz 14 cuadernos, que son suficiente muestra para poder asegurar que es uno de los mejores libros que han producido las prensas españolas.

Hay tres plazas vacantes de cirujanos supernumerarios del cuerpo facultativo de beneficencia municipal, con la gratificación de 500 rs. anuales.

El señor brigadier D. Juan de Alaminos queda encargado del mando de la primera division de infantería hasta la presentación de su comandante general.

Según providencia dictada por el señor D. Emilio Bravo, juez de primera instancia del distrito de Buenavista de esta capital, en los autos de concurso de acreedores del Posito de esta corte, y expediente entablado por la sindicatura para dejar libres de gravámenes las fincas que a aquel corresponden, se cita, llama y emplaza a los que se crean con derecho a reclamar las cargas, que hoy publica el Diario de Avisos.

Los vecinos de Valencia se quejan de la falta de agua potable en aquella población.

La recolección de cereales, ya completamente terminada en Cheva (Valencia), no ha correspondido a las halagüeñas esperanzas que a los labradores hizo concebir el lisonjero aspecto que estos campos ofrecieron en la época primavera. Atribuyen los inteligentes este inesperado resultado a la sequía que hace tiempo vienen sufriendo las tierras.

La Diputación provincial de Valladolid ha nombrado para desempeñar las cinco plazas vacantes por la misma de auxiliares del director de caminos vecinales, a los propuestos en primer lugar por el tribunal de examen para las oposiciones.

En Alós de Balaguer (Lérida) estuvo a pique de ahogarse en el río Segre, el día 3 del actual, un niño de unos tres años, el que se salvó únicamente por el arrojo de otro niño de once años llamado Ramon Trepal.

La Libertad pide hoy resueltamente el poder para los moderados o para los progresistas, aconsejando al Sr. Mon que se eche en brazos de los primeros para allanarles el terreno del suspirado mando.

La Razon Española pregunta hoy al Ancora dónde está el partido progresista, toda vez que es imposible saber entre las diversas fracciones que declaran poseer la bandera del progresismo, cuál sea el que verdaderamente lo sostiene con los principios tradicionales.

Según el Boletín de la Casa-Banca, se ha dado orden a varios jefes de sucursales para adquirir terrenos que han de dedicarse con los estudios que se han practicado, a edificaciones convenientes y cómodas en las respectivas localidades.

Al saber el Sr. Gomez, director de la Casa-Banca, que el Palacio que fué de la Industria francesa, se ocupa hoy en ser museo de objetos de antigüedad, ha creído conveniente ocuparse de un trabajo concluzado, que espera llegará a manos del emperador Napoleón, con el fin de establecer en París una esposicion permanente universal, dedicando parte de los beneficios que produzca, en obsequio de la beneficencia pública de aquella gran ciudad.

Según el Boletín de la Casa-Banca, se ha dado orden a varios jefes de sucursales para adquirir terrenos que han de dedicarse con los estudios que se han practicado, a edificaciones convenientes y cómodas en las respectivas localidades.

El Constituyente publica un artículo discutiendo la cuestion de la cesion sin reserva hecha a Austria y Prusia por el rey de Dinamarca de todos sus derechos sobre los Ducados. Dice que la Dieta, no habiendo nunca reconocido este soberano como duque del Holstein, no puede tampoco reconocer la aceptación de un derecho que no admite.

Se confirma que el rey de Prusia llegará a esta capital el día 16 por la mañana.

Las Conferencias para la conclusion definitiva de la paz seguirán celebrándose en Viena y no en Berlín, como lo había pedido Mr. de Bismark.

El Clamor público dice que anoche a última hora circuló la noticia de que el Sr. Mon estaba resuelto a dimitir la presidencia del Consejo de ministros y hasta a manifestar que había llegado el caso de acudir al duque de Tetuan. Escusamos decir que esta noticia no tiene el menor fundamento.

Según La Democracia, anoche fué reforzada con 200 hombres la guardia del Principado; en los cuarteles de caballería hubo dos escuadrones de reten; circulaban patrullas por las calles y en la casa de postas inmediata al ministerio de la Gobernacion habia un piquete de guardias civiles de a caballo.

La embajada de Francia en esta corte participa a los franceses residentes en Madrid, que el 15 del corriente, a las once de su mañana, se cantará un Te-Deum en la iglesia de San Luis de los Franceses, con motivo de ser los días de S. M. el emperador Napoleon.

La Libertad y algun otro diario han supuesto que el capitán general, duque de la Torre, pidió al ministro de la Guerra un escuadrón de caballería, para la custodia de su persona, cuando se descubrió el complot que se fraguaba en el cuartel de la Montaña. No entraremos a dar detalles de la conducta seguida por el digno general Serrano en aquella noche, porque pareceria como que tratáramos de discutir con nuestros colegas sobre un hecho completamente inexacto. Consta, pues, únicamente, que lo dicho por aquellos periódicos no tiene fundamento alguno.

Ha sido nombrado subgobernador del distrito administrativo de Elche, el señor don Sebastian Godino, secretario del gobierno de Valencia que lo ha sido tambien de Sevilla, Murcia y varias provincias de tercera clase, en todas las que ha adquirido merecida reputacion por sus relevantes cualidades. Elecciones de esta clase honran al gobierno que las hace y son una garantía para los pueblos.

La diputación provincial de Burgos ha designado a los diputados que tienen su residencia en la capital, para recibir a S. M. el Rey a su entrada en aquel territorio y acompañarle hasta el confin de la provincia, a su paso para Francia.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Pamplona los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 11. El Constituyente publica un artículo discutiendo la cuestion de la cesion sin reserva hecha a Austria y Prusia por el rey de Dinamarca de todos sus derechos sobre los Ducados.

Berlin, 10. Todos los daneses de la clase de tropa prisioneros de guerra han salido para volver a su patria. La mayor parte de ellos se embarcarán en Kiel, a bordo de unos buques de transporte de la marina danesa.

Viena, 10. Se confirma que el rey de Prusia llegará a esta capital el día 16 por la mañana.

El Clamor público dice que anoche a última hora circuló la noticia de que el Sr. Mon estaba resuelto a dimitir la presidencia del Consejo de ministros.

Según La Democracia, anoche fué reforzada con 200 hombres la guardia del Principado; en los cuarteles de caballería hubo dos escuadrones de reten.

La embajada de Francia en esta corte participa a los franceses residentes en Madrid, que el 15 del corriente, a las once de su mañana, se cantará un Te-Deum en la iglesia de San Luis de los Franceses.

La Libertad y algun otro diario han supuesto que el capitán general, duque de la Torre, pidió al ministro de la Guerra un escuadrón de caballería.

Ha sido nombrado subgobernador del distrito administrativo de Elche, el señor don Sebastian Godino, secretario del gobierno de Valencia.

Table with columns for 'Efectos públicos', 'Cambi', 'Londres', 'Paris', 'Barcelona', 'Cádiz', 'Málaga' and values for 'De hoy', 'De ayer', 'De mañana'.

TERCERA EDICION.

Hoy por la mañana, en virtud de llamamiento del Sr. Marchessi, se ha celebrado en el ministerio de la Guerra una conferencia entre el ministro y el teniente general marqués de los Castillejos.

Hoy existe en Madrid una carta de Logroño de la mayor importancia, escrita a persona de gran respetabilidad, y que no oculta que posee tan grave documento.

Tenemos motivos para calificar de falsa la noticia que ha corrido estos días, de que en una junta de progresistas que se celebrará en París, se acordará si su partido ha de continuar o no en su reclutamiento político.

En el Circo del Principe Alfonso hará su debut el sábado próximo, en el slambro tirante la encantadora niña o mejor dicho la inimitable artista Mis. Ella Boorn, apellidada por sus sorprendentes ejercicios La Maravilla Ecuestre.

Por despachos telegráficos se sabe que hoy á las nueve de la mañana, el cielo estaba despejado en Sevilla, Murcia, Valladolid y Salamanca, y con nubes en San Fernando, Pádua, Barcelona y Burgo.

La mar, á dicha hora, estaba rizada en San Fernando; tranquila en Palma, y con pequeño oleaje en Barcelona.

En Madrid, á las once de la mañana, el calor se ha elevado á 23 grados del centígrado.

S. M. el rey llegará á la estación de Villalba para continuar su viaje á Valladolid á las dos de la madrugada del día 14. Le acompañarán hasta la frontera los ministros de Fomento y Gobernación.

Por fortuna, pues nos interesamos sinceramente por la prensa y por el crédito del gobierno, ha resultado inexacta la noticia que casi todos los periódicos hemos dado de que desde que se ha publicado la ley de imprenta se han hecho 13 denuncias, y que respecto de 8 de ellas no se ha procedido por haberlas reputado improcedentes el juzgado.

La ley divide en dos clases los delitos que pueden cometerse por medio de la prensa; delitos de imprenta y delitos comunes. Contra los primeros, se procede en virtud de denuncia que hace el fiscal de imprenta, cuya denuncia no puede ser reconocida por el juez, sino que tiene que admitirla siempre, según el artículo 61 de la ley.

Contra los segundos, contra los delitos comunes, se procede, no en virtud de denuncia, del fiscal de imprenta, que nada tiene que ver con ellos, sino de oficio, según los artículos 35 y 36, cuyo procedimiento se inicia por el juez de imprenta, bien en vista de aviso que le da el fiscal, aviso que no envuelto acusación y del que el juez puede aprovecharse ó no, bien esponéneamente y sin ese aviso, con arreglo á estos mismos artículos, y se sustancia y termina por los tribunales ordinarios.

Pues bien: desde que se publicó la ley, no se han presentado más que dos denuncias por el fiscal de imprenta, y ambas por delitos de imprenta, las cuales han sido, como no podía menos de suceder, admitidas por el juez; y se han incoado tan solo ocho procedimientos de oficio (unos *motu proprio* por el juez y otros previo el aviso del fiscal), de los que en uno se ha sobreesido á instancia de parientes, y los demás han pasado á los tribunales ordinarios.

De modo que no son diez y ocho las procedimientos contra periódicos, sino diez, entre causas de oficio y denuncias, entre delitos comunes y de imprenta.

Los aires de Castel Gandolfo han influido mucho en la buena salud que goza actualmente el Santo Padre, Pío IX.

de todas las tardes despues de comer á dar grandes paseos á pié por las alamedas que hay entre Castel Gandolfo y Albano. El cardenal Antonelli va todos los lunes á visitarle; los miércoles toca el turno al ministro del Interior, monseñor Pisa, y monseñor Merode tambien es recibido una vez por semana. Muchos principes romanos y cardenales han fijado su residencia en los alrededores de Albano, donde se encuentran tambien los reyes de Nápoles, la infanta de Portugal, el representante de Prusia y muchos aristócratas extranjeros.

Todos los lunes, cuando el cardenal Antonelli va á visitar al Papa, confiere tambien con el embajador de Francia Mr. de Sartiges.

El 15 de agosto irá Pío IX en peregrinación á Genazzano para visitar el santuario de la Virgen del Buen Suceso. Esta Virgen, pintada al fresco, se instaló en Genazzano por medio de un milagro.

La desgraciada mujer que fué trasladada ayer desde el incendio de la calle de la Aduana á la casa de Socorro de la calle de Jacometrezo, no pudo volver á la vida á pesar de los eficacísimos auxilios que le prestó el médico de guardia Sr. Maquivar. La pobre mujer no pudo salir del cuarto donde se hallaba, por que el fuego habia invadido la puerta. Un obrero la cogió una mano por la reja y quiso sujetarla para ver si en tanto se hallaba medio de salvarla; pero el humo los ahogaba á ambos y el calor los sofocaba. Al fin la mujer se desprendió de los brazos del obrero y cayó sin sentido; cuando penetraron en la habitacion apenas daba señales de vida. La infeliz habia venido hace dos ó tres meses á Madrid á practicar ciertas gestiones sobre abono de daños que le fueron causados en la guerra, y se hallaba bastante mala á consecuencia de la caída de una cabañería. Esto hemos oido referir acerca de esta pobre señora.

Hoy se habrán practicado aun algunos careos con motivo del conato de sedición del regimiento de Saboya. Por esta razon se ha retrasado un día más el consejo de guerra que, como ya saben nuestros lectores, se debia celebrar el miércoles próximo venidero.

Puedan estar seguros los favorecedores de la Correspondencia de que no serán los últimos en conocer lo que resulta de la causa y de la suerte que les pueda caber á los infelices complicados en ella; pero de todos modos, insistimos en la creencia, y nos congratulamos de que así suceda, pues á nadie cedemos en sentimientos humanitarios, que no será necesaria la efusion de sangre, ni mucho menos.

Las capturas verificadas en el mes de julio último por la fuerza de la Guardia

civil, en la provincia de Madrid, ascendieron á un total de 106 personas por diferentes delitos. Por la misma fuerza se recogieron siete armas á individuos que á susaban sin la autorización debida.

El lunes próximo saldrá de esta corte con dirección á Loja el director general de Estancadas D. Carlos Marfori.

Pasado mañana sábado, sale de esta corte para sus posesiones de Utrera el senador del reino Sr. Sanchez Silva.

Tenemos entendido que la primera actriz señora Pamiás que tan aplaudida fué el año último en el teatro de Novedades va á ser contratada por una de las empresas que han de actuar en esta corte en la próxima temporada teatral.

S. M. la Reina se ha servido disponer que hallándose muy deteriorado por efecto del clima el arsenal quirúrgico del hospital del Príncipe en Fernando Poo, remita el parque sanitario de esta capital una nueva colección de instrumentos con las instrucciones y medios necesarios para mejor preservarlos de la influencia del clima, y que las que actualmente existen inútiles en aquella colonia, sean traídos al parque para la reparación de los que sean aprovechables, debiendo verificarse por cuenta de la administración militar el trasporte de unos y otros instrumentos.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2.840 fanegas de trigo, de 40 á 52 reales fanega; cebada de 38 á 29, y la algarroba á 30.

La diputación provincial de Burgos, dando una prueba de su grande actividad y celo, ha despachado en cuatro sesiones que lleva celebradas bajo la presidencia del gobernador Sr. Belmonte, el repartimiento adicional á la contribución de inmuebles, las propuestas en terna para una plaza de director de los establecimientos de beneficencia, la de archivero de la provincia, las de auxiliares de caminos, cuatro de sobrestantes, una de delineante y otras dos para dos dependientes subalternos de las oficinas de caminos. Ha acordado que se dé principio á los estudios de las carreteras provinciales de Salas á Quintanar de la Sierra, que mide 27 kilómetros, y la de Aranda á Pampliega, que abraza un trayecto de 62, sin perjuicio de otros estudios que están en curso, con el fin de preparar obras para utilizar el empréstito de 12 millones, autorizado por las Cortes, y cuya iniciativa se debe al gobernador en el seno de la diputación provincial.

Se ha enviado recientemente á todos los gobernadores de provincia un ejemplar de los ante-proyectos del plan general de ferrocarriles, con un interrogatorio bastante detallado y estenso, con ob-

jeto de reunir todos los datos necesarios para llevar á cabo la información relativa al mismo plan.

Ayer ha salido de esta corte con dirección á Alzouania, á donde ha sido llamado por uno de los gobiernos de aquellos Estados, el rico capitán D. Andrés de Gogorza, detenido en Madrid por enfermedades de familia.

El incendio que ocurrió ayer á las cuatro de la tarde, tuvo lugar en una casa de basura en el inmediato pueblo de Tetuan, y podia haber sido de grandes proporciones, á causa de hallarse próximo á un pajar que contenia un número considerable de arbores de paja; pero por fortuna llegó á dominarse, gracias á los auxilios que prestaron las autoridades de dicho pueblo y á dos bombas que mandó el jefe director de la fabrica de fundicion de los Sres. Groselle y compañía, que con sus operarios acudió al primer aviso que tuvo del incendio.

Hoy han pasado á manos del señor auditor de guerra, las causas incoadas contra nuestros apreciados colegas *La Libertad* y *La Iberia*, con el objeto de que este magistrado militar de su dictamen y sigan estas causas la tramitación que les corresponda con arreglo á la ordenanza. Parece que este digno magistrado opinará por el consejo de guerra ordinario en esta ocasion.

Se nos asegura que á la señorita Poch la oiremos próximamente, en una de las óperas de su repertorio; mucho lo celebráramos, porque si bien es cierto que en el *Guillermo Tell* hemos podido apreciar en algo sus buenas cualidades de artista, quisieramos conocerla en alguna de las obras que tan buena reputación le han conquistado en los primeros teatros de Europa.

Hoy se ha celebrado Consejo de ministros simultáneamente en Madrid y en San Ildefonso, reuniéndose aquí y allí los ministros residentes en cada uno de dichos puntos. Los hilos eléctricos han servido de rápido intermedio y así las determinaciones adoptadas hoy han sido discutidas y acordadas por todos los individuos del gabinete.

Se ha mandado que no obstante lo dispuesto en la real orden de 8 del actual, los tenientes del arma de infantería, D. Joaquín Estre y Herman, D. Salvador Lainiga y Lashuga y D. Antonio Rexsach y Tolagaz, continúen en sus anteriores destinos, ó sea el primero en el segundo batallón del regimiento de infantería de Córdoba, núm. 10; el segundo en el batallón del provincial de Huelva, núm. 22, y el último en el segundo batallón del regimiento de Cuenca, núm. 27.

Ha sido nombrado segundo ayudante

médico del cuerpo de Sanidad militar con destino al escuadrón de remonta de Estremadura, el licenciado en medicina y cirugía D. Ramon Riza y Sánchez.

Mañana publicará la Gaceta el anuncio de la subasta del ferro-carriil de Leon á Gijón que tendrá lugar el 10 de noviembre próximo. La longitud del camino es de 194 1/2 kilómetros; y la subvencion asciende á 195 millones.

Ha sido nombrado mayor del presidio de Cartagena D. Santos Calzas Aillon.

El director de tercera clase del Cuerpo de telegrafos Sr. Luceño ha sido encargado por hallarse enfermo el señor Villarcel, que tenia esta comision, de dirigir el montaje de las estaciones en la línea de Avda á la Fregenda y de la recepción de la misma que se halla ya definitivamente terminada.

La actividad con que se han emprendido y prosiguen los trabajos en dos de las secciones del ferro-carriil de San Juan de las Abadesas, hace esperar que ha de llevarse á cabo la terminación de las obras con toda la premura que sea posible y compatible con la solidez de las obras. De un día á otro quedarán presentados los estudios de la tercera seccion de la misma via.

Con fecha 4 del actual se ha dicho al capitán general de Valencia que se suspenda, mientras no haya necesidad, todo movimiento de la columna formada para recorrer el Maestrazgo.

Se ha autorizado para que pueda fijar su residencia en esta capital, en situacion de cuartel, el brigadier de infantería D. Juan Alaminos.

Se ha dispuesto que los gobernadores de provincia no consientan ningun aumento de obras ni presupuestos adicionales en la construcción y reformas de cárceles sin que obtengan previamente la necesaria autorización.

Un periódico dinamarqués dice que el empréstito que va á contratar aquel gobierno, fijado en un principio en 20 millones de francos, y reducido después á 15, lo ha sido últimamente á 12. En ellos se comprenderán los 6 millones exigidos por la deuda flotante.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: París 21. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 48 1/2; el 3 exterior, á 60; la Africa, á 44; la amortizable, á 28 3/4; el 3 por 100 francés, á 86.25 y el 4 1/2 á 95.00. Londres, 11. Los consolidados ingleses quedaban de 89.5 á 3/4.

hicieron pasar por hija suya. Todos se engañaron en el país, y los padres adoptivos de la huérfana la llegaron á querer de tal modo, que dividieron imparcialmente su ternura entre su hijo Jorge y Elena. Sin embargo, un acta perfectamente legalizada por el procurador del vizcondado de Codillac, probando el origen de Elena, fué depositada en manos del marqués, y esta acta no tenéis más que pedirla para que os la entreguen.

—¿A quién se la pedirá? interrumpió Elena.

—Ya os lo diré, querida señorita. Hé aquí, pues, bien probado vuestro nacimiento. Como conozco yo ese documento, es lo que me queda que confesaros; y para esa confesion necesito tener el valor de humillarme.

David descausó durante algunos minutos, y continuó: —Mi infancia ha sido honrada, mi juventud laboriosa; he aprovechado, y aprovechado demasiado, ¡ay! ciertas lecciones que me dió un hombre docto y discreto, un notario llamado Ambrosio Bonifacio, que poseia perfectamente el arte de hacer discursos en prosa y verso. Este hombre habia conocido á mi anciano padre, vió que yo tenia inteligencia, talento, según decia para adularme, y me enseñó una porcion de cosas que se avenian muy mal con mi humilde condicion. Así es que el oficio de soldado, aunque yo servia en los piqueros de caballería del rey Enrique III, me pareció un oficio brutal; tuve la necesidad, con todo el talento que me suponian, de humillarme de mi pobreza, desdeñe la existencia tal como me habia sido concedida, y me apasioné por las frases vacías de sentido y las ideas huecas que alimentaba mi pedante orgullo. Un día me sublevé contra el marqués de Tarare, y me arrepentí; no hice caso de la reprensión, y cometí tantas tonterías, villanías tantas, con tan testaruda insolencia, que el marqués me echó de sus dominios; mi anciano padre tuvo la debilidad de tomar mi defensa, y olvidóse hasta el punto de ultrajar al marqués. Entonces viéndolo el señor de Tarare que era víctima de dos ingratos, echó á mi padre como me habia echado á mí. Agriado mi padre por su desgracia, tanto como por los remordimientos de su conciencia, murió de un acceso de cólera, y al morir, ¡Dios le perdone! exhaló contra el marqués palabras de odio que recogí con la firme voluntad de vengarme. Ya lo

habeis visto, no me estenderé por más tiempo en la narracion de estos tristes recuerdos: no tenia que dar más que un paso para caer en la degradacion más abyecta. Impulsado por mis muchas inclinaciones y mi orgullo, pasé muy pronto el limite del bien y del mal; algunas malas compañías hicieron de mí lo que he sido; primero, un truhan; despues, un rifodé; despues, el rey de los bribones, el rey de los rifodés. Se llama Rifodés á los miserables que son el terror de un país por medio de los incendios que llevan á cabo. ¡Ah! ese odioso sobrenombre me estaba bien merecido, porque prendí fuego con mis manos al castillo de Tarare, porque arruiné completamente á la familia cuyo pan cotidiano habia comido desde mi infancia... ¡Horror! ¡soy un miserable! ¡un villano! ¡Juré vengarme del marqués y de la marquesa de Tarare, de la muerte de mi padre; mi venganza no quedó burlada, porque esos dos bienhechores de mi infancia, abrumados ya de dolor desde la pérdida de su hijo único, murieron de la pena que les causó su miseria y su ruina. Mi odio no se encerró en su tumba, porque recibí con inmensa alegría del impudico Louchard y del desalmado Olivero la mision de robar la señorita Elena, que en aquella época estaba confiada á los cuidados de su tuter, el virtuoso presidente Brisson. La señorita Elena era, además, pariente, aunque lejána, de la duquesa de Nemours, y fué para mí doble fortuna poder hacer daño á la vez al presidente del Parlamento y á una princesa poderosa de la gran casa de Guisa. Mientras ardia el castillo de Tarare, yo me ocupaba en robar los objetos preciosos que habia en los departamentos, y entre estos objetos me apoderé de una caja llena de oro, de plata y de papeles de familia. Ojeando estos papeles fué como descubrí el secreto del nacimiento de Elena, y por un beneficio de la Providencia he conservado esa acta, de la que queria hacer á su debido tiempo un uso desastrosamente: es decir, revelar ese nacimiento al partido calvinista era derrotado, siempre que al revelarlo pudiese combatir la prudente prevision del padre adoptivo de mi tierna víctima.

—Ya sabeis todos por qué milagro he vuelto al camino recto. Ya sabeis que esa Dios, que no se cansa nunca de esperar al pecador, me ha favorecido con su gracia, aun en el torrente mismo de mi desordenada vida; el doble encuentro del

Baillo de Clermont á quien se me encargó que prendiese, y de la señorita Elena, cuyo rapto me encargaron, ha herido como el rayo mi perversidad. Me ha vuelto de repente hombre honrado y cristiano.

—¿A datar desde este día, desde esta hora, desde este minuto, David el Rifodé ha empleado toda su inteligencia en la reparacion de sus crímenes. He roto con mis compañeros de infamia; pero antes de abandonarlos, he impulsado á dos á la nueva via por donde yo queria marchar, he hecho de ellos dos arrepentidos. A uno confié en depósito el acta que os será entregada, —dirigido al señor Antonio Marcelino, vendedor de lienzos, calle de Saint-Côme, una casa grande que remata en una cruz latina,—tomad nota: entregad á ese hombre el anillo que tengo en mi dedo, y decidle en nombre de David el Rifodé, que os dé una cajita de hierro con clavos dorados, perteneciente á la señorita de Tarare; esa cajita os será devuelta, y en ella hallareis el papel que asegura vuestra diosa. Despues de haber puesto este depósito en sitio seguro, fué á ver al sargento Hubner, afiliado á mi banda, y le convertí. A ese le di las señas del Baillo de Clermont y del baron La Gazette, haciéndole que jurase por la salvacion de su alma, que necesitaba mucho ser salvada, que cuidase á esos dos bravos hidalgos...

—¡Ah! ¡Diablos! interrumpió La Gazette... ¡Ah! ¡Diablos! y se dió en la frente un energético puñetazo.

—Parece, continuó David, que el sargento Hubner me ha cumplido su palabra, aun despues de su muerte, porque habiendo muerto durante el sitio de París, sin duda habrá pasado su consigna á algun otro camarada...

—¡Ah! ¡Demonio! volvió á decir La Gazette.

—Callaos, baron, exclamó Pampelonne —Eh! no veis que yo tengo tambien remordimientos... He olvidado socorrer á ese pobre sargento que dejamos encerrado, estado de piés y manos en un calabozo de la Bastilla.

—¡Pardiez! ¡Es verdad! murmuró Pampelonne; pero ¿qué hacemos hoy...? El pobre hombre habrá tenido tiempo para morir de hambre.

—Eh...! ¿A dónde vais...? Preguntó Pampelonne á La Gazette, que echó á correr.

—A la Bastilla; ¿veis?

—Gracias, están tirando escañones; la Bastilla no está tomada, ¡diablo de hombre!

—Eh! ¡Qué diantre! La tomaremos, gritó La Gazette partiendo como una saeta.

—¡Noble corazon! ¡Valiente caballero! dijo entre sí la señora de Thomassin, que ya se pavoneaba preventivamente con su título de baronesa.

El Rifodé concluyó su relato volviendo á los acontecimientos que ya conocemos; espició sobretodo la sorpresa del poseedor de la *Providencia* al ver que estaba al corriente de los rincones de la casa. Yo habia hecho, dijo, muchas expediciones á la posada de ese bribon, y conocia minuciosamente todas sus habitaciones, por haber cometido en distintas ocasiones robos considerables.

Aquí se detuvo David, le acometió una especie de desmayo, durante el cual todos se apresuraron á cuidarle.

Al cabo de una hora volvió La Gazette casi sin aliento y lleno de gozo.

—Vamos, no sé en verdad lo que he hecho á Dios, dijo, para que así me prodigue sus beneficios. Imaginó que andado por los alrededores de la Bastilla, y que venia hacia mí un piquete de soldados de mi futura compañía; estos valientes traian preso á un sargento alemán que queria evadirse de la ciudadela. Ahora bien, advinad quién era el sargento.

—¿Vuestro carcelero? exclamó Pampelonne.

—Justamente, un tal Mitenhof; en seguida le conocí, y él á mí tambien, y hé aquí lo que me dijo en su gerga tudésca:

—Socorredme, por gratitud á lo que he hecho por vos; si existis, solo á mí me lo debéis, porque el sargento Hubner me recomendó que os cuidase, que no hablase de vos á nadie, y os he cuidado, y me he callado.

—¿Pero, pregunté, por dónde diantre habeis salido de mi calabozo, de mi celda?

—Por casualidad... Todo el mundo ignoraba en la Bastilla vuestro cautiverio; no podian, pues, ir á buscarme á vuestro calabozo; pero todos sabian que el caballero de Pampelonne ocupaba la celda número 4. Ahora bien, al hacer las pes-

El rey de Prusia no volverá a Berlín hasta principios de setiembre, yendo después a Baden para celebrar el aniversario del nacimiento de la reina.

Las negociaciones para la paz definitiva entre austro-prusianos y dinamarqueses, que el telegrafo nos dijo se celebraban en Berlín, han empezado ya en Viena, pues las gestiones de Mr. de Bismarck para que no tuviesen lugar en la capital austriaca no han tenido buen éxito.

En el artículo de la Patrie de que nos dio cuenta ayer el telegrafo, leemos el siguiente párrafo:

No pretendemos ciertamente que se pueda olvidar durante este viaje (el de S. M. el Rey a París) los incidentes que en los últimos años han mediado en las relaciones entre Francia y España. El mejoramiento de estas relaciones es bastante caro a ambos países para que se asista la personalidad del Rey D. Francisco de Asís de los grandes intereses cuya elevada personificación va a ser por un momento; pero conviene saber que la defensa de estos intereses está encomendada en España a las prescripciones del gobierno constitucional, que hacen que la presencia del rey en la corte de las Tullerías no pueda excitar en manera alguna la susceptibilidad del mundo político español. Convénzanse, pues, tanto en Madrid como en París, de que el emperador y la emperatriz de los franceses recibirán con agrado a un príncipe que mejor que nadie podrá atestiguar las grandes simpatías que Francia profesa a España, y garantizar las disposiciones favorables del gobierno que pidió un día a Europa el reconocimiento de la Península ibérica como la sexta gran potencia.

Ya está definitivamente acordado en Valladolid el programa para la recepción de S. M. el Rey. Varias comisiones de la diputación y del Consejo provincial, del ayuntamiento y otras corporaciones civiles, esperarán la llegada del tren real en la estación, que se hallará adornada con profusión de banderolas de los colores nacionales de España y Francia. A la llegada de S. M. se dispararán profusión de voladores en la estación, Campo Grande, Plaza Mayor y la de San Pablo S. M. y la comitiva, acompañados de las comisiones arriba indicadas, del señor gobernador, que habrá esperado al angusto viajero en el límite de la provincia, y del señor alcalde-corregidor, ocuparán varios coches de particulares, a quienes el ayuntamiento debe este obsequio y se dirigirán a palacio por el paseo del Campo Grande, calles de Santiago, Plaza Mayor, calle de la Lonja, Ochavo, Platerías, Cantarranas, plaza y calle de las Angustias, hasta la plaza de San Pablo. Un vuelo general de campanas anunciará a

los habitantes de la ciudad haber entrado en ella el angusto esposo de nuestra reina.

Los despachos telegráficos que se tienen hoy de toda España, hasta el momento de entrar en prensa nuestro número, presentan constante y asegurada la tranquilidad pública en todas partes.

Esta tarde se ha presentado al señor ministro de Hacienda la comisión que ha venido de Cataluña, presidida por el señor Ferrer y Vidal, para buscar, de acuerdo con el gobierno, los medios de dominar la crisis fabril y económica por que pasa en estos momentos el Principado.

Tanto por parte de la comisión, como del gobierno, se ha demostrado desde los primeros momentos el mayor deseo de llegar a un resultado de utilidad general para el país.

No ha podido sin embargo, entrarse en el fondo de la cuestión por hallarse ausente el director general de Aduanas, quien llamado por el ministro de Hacienda, llegará mañana a Madrid. Entonces empezará las conferencias entre el ministro y la comisión.

A última hora hemos sabido que el general Prim ha recibido su cuartel para Oviedo.

ADVERTENCIA.

Los suscritores que renovaron su suscripción en el mes de junio próximo pasado y hayan recogido los dos primeros tomos de las «Siete generaciones de Verdugos», pueden pasar a recoger el tercero a la administración de nuestro periódico, presentando el recibo último.

ESPECTACULOS PARA MANANA.

- Circo del Principe Alfonso.—A las 9.—Gran función de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Circo de Prico.—A las 9.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Campos Eliseos.—Función para el 12.—Salon de conciertos.—A las 8 1/2.—Concierto instrumental y vocal por la banda de Artillería y cuerpo de coros de los jardines, bajo la dirección de los señores Grassi y Cepeda.—Plaza del teatro.
En el intermedio de ambas partes del concierto gran función de fuegos artificiales.—Los demás programones se anunciarán por los carteles.
Salon recreativo: de 7 a 11 de la noche. Exposición de la caja misteriosa que contestará a las preguntas de los espectadores: precio 2 rs. entrada.
Gran panorama ó ciorama universal.—(Paseo de Recoletos).—Desde las 7 de la tarde.—Entrada 2 rs.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 13.—Santa Clara, virgen y fundadora.

Quites.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde se celebrará a la serafica madre y fundadora Santa Clara con misa mayor y sermón que predicará D. Ignacio Ibarra.—También se hará función a Santa Clara por la comunidad de religiosas clarisas (vulgo de Constantinople) en la iglesia de monjas de la Concepción Franciscana. A las diez será la misa mayor con manifesto y sermón que predicará D. Guillermo Rodríguez.—En la capilla del Santo Cristo de la Salud habrá misa mayor con manifesto a las diez.—Continúan por la tarde las novenas de San Roque, y predicarán: en San Luis, D. Florencio Menéndez, y en San Plácido don Basilio Sanchez Grande.—En Santiago sigue la novena de Santa Filomena, y dirá el sermón D. Emilio Moreno Cebada.—En San Isidro, predicará en la novena de la Virgen del Buen Consejo el señor Ibarra.—En el oratorio del Olivar predicará por la noche D. Victorio Medrano.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 12.—Parada: Figueiras y Llerena.—Jefe de día: Señor teniente coronel comandante de Ingenieros, D. Tomás Martínez y Rodríguez.—Visita de Hospital: Llerena, séptimo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Cuenca, segundo capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

SE VENDE UNA MAQUINA DE COSEDER del sistema Conner, americana; en la calle del Soldado, número 29, duplicado, darán razón.

BUENA OCASION.—LA PERSONA que quiera encargar, arse de tomar una partida de 1700 litros de aceite mineral, puede pasar por la calle del Carmen, número 24, portería, y se le darán más pormenores.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA todas las carreras especiales. Hay una clase especial para los que deseen ingresar en la Academia de Ingenieros del ejército. Corredora Baja de San Pablo, 6, segundo.

BANOS DE VAPOR.—BORDADOS.—Bres, 1.—Son un poderoso recurso para la curación de las enfermedades nerviosas, el reuma y la gota; así como un eficaz y oportuno para las afecciones que dependen de un vicio humoral. Las personas que no puedan salir de esta corte hallarán en aquellos un buen sustitutivo de los baños minero-termales.

SE DESEA ENCONTRAR DOS personas estables para una sala y un gabinete, en punto céntrico. No es casa de huéspedes. Dará razón el memorialista de la calle de la Abada, núm. 13.

ALMONEDA.—EN EL ESTABLECIMIENTO de préstamos de la calle de la Luna, número 9, cuarto principal, hay de venta ropas de todas clases, algunos muebles, relojes é infinitad de objetos procedentes de empeño.

LOS PINTORES.—TODOS LOS oficiales que han trabajado en el obrador de D. Julio Le Grand, tendrán la honra de pasarse por su casa, calle de San Vicente Alta, número 23, hoy y mañana, de siete a ocho de la mañana.

SE CEDE UNA SALA CON BUENA salcocha, decentemente amueblada, para un caballero, bien sea con asistencia ó sin ella. Se advierte que ni es ni ha sido casa de huéspedes. Calle del Olmo, número 35, cuarto segundo, dos golpes.

LA PENINSULAR.—EL DIA 14 DE Agosto próximo, á las doce de la mañana, procederá esta Compañía á la venta de tres casas construidas de nueva planta en Santander, calle de Hernán Cortés, en la forma que previenen sus estatutos. La subasta será simultánea en Madrid y Santander; principiando por la totalidad y después con separación de edificios.

Los planos, precios y condiciones estarán de manifesto desde hoy en las oficinas centrales, calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto segundo, y en la subdirección de Santander, Madrid, 26 de julio 1864.—El director general, PASCUAL MADRIZ.

PARA MANILA SALDRA EN TO do el mes de agosto del puerto de Cádiz la acreditada y de gran porte fragata Margarita, su capitán D. Marcos Mateu y Mas, admitiendo carga y pasajeros en sus magníficas cámaras. Darán informes los señores Farragut y hermano, de Palma de Mallorca, y D. Luciano Alcon, de Cádiz.

JOSEPH SEWILL,

FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA. SOUTH CASTLE-STREET, NUMERO 61 (FRENTE A LA ADUANA). LIVERPOOL. Unico fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la reina Victoria, y LA Medalla de premio de la gran Exposición Internacional de Londres de 1862, el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante. Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, número 3, frente al ministerio de la Gobernación. Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool. Depósitos: en San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Santander, relojería de D. Ventura García del Revilla. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. NARCISO DE ZULOAGA

EN EL COLEGIO PRIVADO DE SEGUNDA enseñanza de Aranda de Duero, agregado al Instituto de Burgos, se necesitan dos profesores que sean á lo menos bachilleres, el uno en ciencias, y el otro en letras. Los aspirantes se entenderán con la secretaría de dicho colegio, para lo que le remitirán á la mayor brevedad testimonio legalizado de sus respectivos títulos y noticia de sus años de práctica en la enseñanza y de cuantos méritos científicos ó literarios tengan por conveniente.

PARA EL 15 DEL CORRIENTE pagoste se abrirá al público el nuevo establecimiento Grand hotel de Paris, en la Puerta del Sol, sitio llamado del Buen Suceso, Alcalá, 2.

LA SEÑORA DONA PILAR GARCIA DE SIMANCAS ha fallecido hoy 11, a las seis de la mañana. Su madre, hijos, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la concelección del cadáver desde la iglesia parroquial de Santa Cruz, donde se halla depositada, al cementerio de la Sacramental de San Sebastian, mañana 12 del actual, á las nueve de la misma. Se suplica el coche.

quisas para indagar dónde yo estaba, entraron en la prisión del caballero que se había evadido. Buscando sus huellas, descubrieron que se había escapado por un agujero practicado en el suelo de su prisión; bajaron por este agujero, y entonces cayeron sobre mí; ya adivinaréis lo demás. Y vosotros adivinaréis, añadió La Gazette, que di diez doblones al buen alemán, haciendo que lo soltasen, y diciéndole a mi gente que el bribon hallaría otra parte donde hacerse ahorcar... Después le dije al oído que le tomaría a mi servicio en el castillo de Arques, en calidad de portero, con un vestido colorado, botas de campana y sombrero con plumas. De este modo estará soberbiamente. Y todos reían menos La Gazette, que decía mil tonterías con cómica seriedad. El bravo ciudadano que había recogido en su casa al Rifodé, hizo observar á su alegre compañía que David necesitaba tranquilidad, y que era preciso que le dejasen dormir para reparar sus fuerzas agotadas. Y bien, señora, dijo La Gazette á la viuda de Thomassin, vamos á comprar vuestras galas, para correr desde allí á Nuestra Señora... tendría gran placer en casarme en el mismo sitio donde el rey de Francia y de Navarra dió gracias á Dios hoy por la mañana, por la conquista de su buena capital. ¿Qué estáis diciendo, señor baron, respondió la dama, y mi luto? ¿Qué luto? —Mi querida señora, lo poco que he aprendido de las costumbres republicanas, me ha hecho saber que á los republicanos no les gusta y aun querían suprimir, todas las ceremonias... Pero, pardiez! interrumpió Pampelonne, mease Thomassin Publicóla no era republicano, ya lo sabéis... —Es justo... pero... en fin... esperaremos, respondió La Gazette rascándose la oreja. —Yamas á ver, amigo mio, dijo Pampelonne, aquí no podemos quedarnos todos, y tampoco queremos alejarnos mucho del pobre Rifodé. ¿Dónde nos alojamos? —Vámonos á la posada de la Providencia, exclamó Clermont. —Sí, repuso La Gazette, vamos á celebrar las orejas al bribon del posadero, y tendremos el placer de desquitarnos su famosa cuenta de los seiscientos doblones.

—Magnífico! añadió Pampelonne. —¿Qué apuesto caballero! suspiró la señora de Thomassin. ¿Y qué talento tiene! A los ocho días de haber entrado Enrique IV en París, el Rifodé David murió, pasando á mejor vida; nunca se había hecho ilusión sobre la gravedad de su herida, y separaba dulcemente, sin sufrir demasiado, feliz al ver á su antigua víctima, que ya era su protegida. La señora de Thomassin se vió vencida en sus escrúpulos; por el galante rey á quien se quejó el baron La Gazette; Enrique IV dispensó á la honrada viuda del plazo que exigian el uso y las conveniencias sociales; quiso que las dos bodas de Clermont y del baron se celebrasen á la misma hora en la capilla del Louvre, lo cual se llevó á efecto el 22 del mes de abril, treinta días después de la toma de París. A los dos días de la doble fiesta nupcial, hallándose Pampelonne saltando de alegría al saber por una carta fechada en Tours que su bella y tierna compañera Venecia acababa de darle un heredero, recibió también Clermont una carta fechada en Bruselas: «Caballero, decía esta carta, tendréis dificultad en hallaros el primero del mes próximo en Tours en el Arbol de Guisa, frontera de los Estados de Francia, por la parte de acá, para recibir la estocada que debo al conde Kataklopski? Por pocos nobles que seáis el caballero de Pampelonne, el baron La Gazette y vos, tan bravos como traidores comediantes, harémos esa partida tres contra tres, á caballo, á la pistola y á la tizona. Tengo el placer de ofrecerme á vos.—Firmado.—D. JAIMÉ OLIVERO, marqués de Tordosna.» El primero de mayo por la mañana se llevó á efecto el combate en una pradera sembrada de amapolas, de margaritas y de azucenas. Pampelonne, Clermont y La Gazette justificaron del todo el favor de que gozaron durante el reinado de Enrique IV y de Luis XIII. Estos tres valientes vencedores, hicieron todo lo posible por morir, como soldados, en alguna buena batalla; pero la fortuna proteje á la soldadía, y todos tres, aunque acorbillados de heridas, concuyeron tranquilamente esos días en sus posesiones y en su lecho, á una edad muy avanzada.

¿Entonces es que os han hecho capitán? —Tampoco. —¿Hablad, qué diablo! —Me caso... La señora de Thomassin sintió escotofritos, y sus mejillas se encendieron como la grana. —¿Os casáis? preguntó Elena asustada por su compañera; ¿y cuándo? —Ahora mismo, ¡tra de Dios! —¿Y con quién? —Con la señora de Thomassin. —¿Hija! ¡ya esto! dijo Clermont al oído de Elena... Había olvidado la anécdota... ¿Buena es! —¿Comiguel! ¿tardaréis en la señora de Thomassin... ¡qué locura es esa! Yo tengo un marido, caballero... —Os engañáis, señora, porque el acontecimiento más extraordinario del día es la muerte repentina de maese Thomassin Puplicola... —¿Qué me estáis diciendo? Eclamó la señora de Thomassin, próxima á desmayarse... Es imposible que mi marido se haya hecho matar, nunca se espone... —Señora, ha muerto de un acceso violento de realismo; se ha roto el pescuezo gritando ¡viva el rey! En fin, ha muerto; el señor de Pampelonne y yo hemos visto y tocado sus despojos mortales, por cierto que estaba menos feo que cuando vivía. —Pobre hombre! dijo la señora de Thomassin, luego ¡es cierto que era republicano!... —¡Ay! si señora, añadió La Gazette volviendo á la idea de Pampelonne, el triste fin de ese gran demagogo prueba la sinceridad de sus antiguas opiniones. Conque vamos á ver, señor Bailío, y vos, señorita de Tarare, ¿os vais á casar también?

¿Entonces es que os han hecho capitán? —Tampoco. —¿Hablad, qué diablo! —Me caso... La señora de Thomassin sintió escotofritos, y sus mejillas se encendieron como la grana. —¿Os casáis? preguntó Elena asustada por su compañera; ¿y cuándo? —Ahora mismo, ¡tra de Dios! —¿Y con quién? —Con la señora de Thomassin. —¿Hija! ¡ya esto! dijo Clermont al oído de Elena... Había olvidado la anécdota... ¿Buena es! —¿Comiguel! ¿tardaréis en la señora de Thomassin... ¡qué locura es esa! Yo tengo un marido, caballero... —Os engañáis, señora, porque el acontecimiento más extraordinario del día es la muerte repentina de maese Thomassin Puplicola... —¿Qué me estáis diciendo? Eclamó la señora de Thomassin, próxima á desmayarse... Es imposible que mi marido se haya hecho matar, nunca se espone... —Señora, ha muerto de un acceso violento de realismo; se ha roto el pescuezo gritando ¡viva el rey! En fin, ha muerto; el señor de Pampelonne y yo hemos visto y tocado sus despojos mortales, por cierto que estaba menos feo que cuando vivía. —Pobre hombre! dijo la señora de Thomassin, luego ¡es cierto que era republicano!... —¡Ay! si señora, añadió La Gazette volviendo á la idea de Pampelonne, el triste fin de ese gran demagogo prueba la sinceridad de sus antiguas opiniones. Conque vamos á ver, señor Bailío, y vos, señorita de Tarare, ¿os vais á casar también?

—Aquí no ha habido nunca señorita de Tarare, mi querido baron, respondió Clermont. —¿Eh...? Dijo La Gazette que se había apoderado amorosamente de la mano de su dama. —Amigo mio, continuó Clermont dirigiéndose al Rifodé, tened la bondad, si no estáis muy cansado, de explicarnos el misterio, cuya revelación solo ha bastado para cambiar un día de luto en un día de regocijo. —Escuchad, pues, todos, dijo el herido; pero acercaos á mí, porque conozco que se me van agotando las fuerzas. El año 1572 reinaba el rey Carlos IX aun, y la proscripción pesaba horriblemente sobre los calvinistas. El vizconde de Cadillac, caballero hugonote muy ilustre en su partido, tenía por amigo de la infancia al joven marqués de Tarare, celoso realista y católico ardiente; perseguido el vizconde de Cadillac por haber entrado en una conspiración, fué condenado á muerte, y confiscados sus bienes por completo. El vizconde escapó de las pesquisas de los sabuesos de la Corona, refugiándose en el castillo de Tarare; la reputación bien sentada del marqués de Tarare cubrió el retiro del señor de Cadillac, que pudo ganar el puerto de la Rochela y embarcarse para Inglaterra. Antes de espatriarse, el vizconde confió á su noble, valiente y fiel amigo, el tesorero que le quedaba, su hija de edad de dos años, la gentil Elena. El marqués se encargó del pobre ángel, el vizconde partió, y perdió la vida en una tempestad que le asaltó en las costas de Inglaterra. La marquesa de Tarare se hallaba entonces en una de sus tierras del Delfinado, desesperada en extremo por haber perdido una niña á quien amaba con idolatría. El marqués la exhortó á que volviese á Tarare, anunciándole que la Providencia había reemplazado la niña que faltaba en el hogar doméstico. En efecto, la marquesa regresó, supo la velleosa abnegación de su marido, y halló á la niña Elena tan linda, tan interesante, que la miró como suya, y la educó cariñoso en la religión católica. Así, que la huérfana (la madre de Elena había muerto al darla á luz) fué educada en el castillo de Tarare como hija de la casa, y para casarla más fácilmente cuando llegase esta época, fué por lo que el señor y la señora de Tarare, queriendo librarla de las consecuencias del fallo que posaba sobre su padre, la adoptaron y la